

NECROLOGIA

DEL

DR. D. JOAQUÍN M.^A BERNAT Y CAMPDERÁ

leída en la sesión pública celebrada
por el Colegio de Médicos de Barcelona el día 3 de Enero de 1898

POR EL

DR. D. ARTURO GALCERÁN

ILMO. SEÑOR:

SEÑORES:

Nuestro malogrado compañero y socio correspondiente de este Colegio, el Dr. D. Joaquín María Bernat y Campderá, Director del Manicomio de Lloret de Mar, al morir joven, 28 años, ha interrumpido una carrera científica dentro de la especialidad frenopática iniciada con envidiable aprovechamiento; y con tal desgracia, se ha eclipsado una de esas privilegiadas inteligencias destinadas á honrar á la clase de que era digno miembro y á proporcionar incomparables bienes á la doliente humanidad. Es que la labor literaria de Bernat, ya desde sus comienzos en los infantiles años, se distinguió por lo abundante y por lo sólida, sobresaliendo en todas las enseñanzas del bachillerato, como después sobresalió en las de Medicina, graduándose con la mejor de las calificaciones en 1892.

Durante su carrera universitaria manifestó siempre especial predilección por los estudios frenopáticos, á los que consagró todas sus horas de descanso y todas las vacaciones. Y proponiéndose más tarde ahondar en tan complicados conocimientos, se dirigió á París, donde se hizo alumno del asilo más populoso para alienados, cual es el de Santa Ana, consiguiendo que el Director de este vasto establecimiento, el eminente Magnan, le expidiera un diploma de honor en premio merecidísimo á su aplicación y á sus especiales aptitudes.

Que se aprovechó en grado máximo de las valiosas enseñanzas de tan insigne maestro, y de los innumerables elementos de estudio existentes en la culta capital de Francia, pruébanlo categóricamente los trabajos que publicó sobre puntos asaz difíciles de frenopatología á raíz de encargarse de la dirección del Manicomio de su propiedad, cuyo establecimiento perfeccionó en consonancia con las modernas exigencias de la terapéutica psiquiátrica, colocándolo á muy elevado nivel entre los de su clase.

Las producciones científicas de Bernat se distinguen por el sentido altamente práctico en que las informó, como fruto que son de observaciones bien dirigidas y de un criterio analítico en extremo notable, asesorado por rica erudición demostrativa de